Secrétaire d'État aux Affaires extérieures

Nº 94

Le 12 mai 1992

## LE CANADA APPUIE LES EFFORTS INTERNATIONAUX VISANT À METTRE FIN À LA VIOLENCE EN BOSNIE-HERZÉGOVINE

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a déclaré aujourd'hui que le Canada appuie fermement les efforts internationaux destinés à mettre un terme à la violence en Bosnie-Herzégovine.

«En dépit des appels répétés lancés par la communauté internationale, les agressions brutales contre la Bosnie-Herzégovine se poursuivent impunément et on continue de chercher à morceler le pays par la force. Nous exhortons les responsables, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du pays, à mettre fin sur-le-champ à l'effusion de sang, a déclaré Mmc McDougall. La Serbie est, sans aucun doute, le principal mais non le seul agresseur en Bosnie-Herzégovine. Le président serbe, M. Milosevic, a un rôle majeur à jouer dans l'arrêt de la violence», a-t-elle ajouté.

À la réunion d'urgence tenue aujourd'hui par les hauts fonctionnaires de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE), le Canada s'est joint à 50 autres pays afin d'insister pour que l'armée yougoslave se retire complètement du pays ou soit désarmée et dispersée, et que les éléments restants soient soumis à l'autorité légale de la Bosnie-Herzégovine. Le Canada appuie pleinement la décision de suspendre la participation de la Yougoslavie à la CSCE pour ce qui est des affaires touchant à la Bosnie-Herzégovine. De plus, le Canada applique des mesures commerciales restrictives à l'égard de la Serbie et des autres parties aux conflits.

M<sup>mc</sup> McDougall a indiqué que le Canada n'envisage pas pour le moment de rappeler son ambassadeur à Belgrade. Elle a signalé la présence de Canadiens dans la région et le besoin

de maintenir les voies de communication ouvertes avec toutes les parties.

La Ministre a ajouté que le Canada n'a pas accepté les assertions de la Serbie et du Monténégro voulant qu'ils soient les successeurs de l'ancienne fédération yougoslave. Cette question, a-t-elle déclaré, doit être discutée à la conférence de paix sur la Yougoslavie.

Malgré la violence qui fait rage en Bosnie-Herzégovine et en Croatie, le Canada continue de chercher une solution pacifique aux conflits. Le Canada est l'un des principaux contributeurs de la force de maintien de la paix des Nations Unies (FORPRONU) et il a envoyé des représentants à la mission de surveillance du cessez-le-feu parrainée par la CSCE. Il a fourni une aide humanitaire aux victimes des conflits en versant 2,25 millions de dollars aux organismes de secours internationaux. On étudie présentement les demandes d'aide supplémentaire présentées par le Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et par le Comité international de la Croix-Rouge (CICR).

-30~

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada (613) 995-1874